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ATA  

 
12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO INTERMUNICIPAL DA CIM DO MÉDIO TEJO 

Ata n.º 12/2018 

Registo Interno n.º 4402/2018 

Data – 25/10/2018 

Início – 09h30 

Local – Sede da CIM do Médio Tejo, Tomar 

Termo – 13h00 

 

 

Presenças: 

Presidente     Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente   Anabela Gaspar de Freitas 

Vice-Presidente   Vasco António Mendonça S. Estrela 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena    Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Constância    Sérgio Miguel Santos P. de Oliveira 

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ferreira do Zêzere   Jacinto Manuel Lopes Cristas 

Ourém     Luís Miguel Marques G. C. de Albuquerque 

Sardoal    António Miguel Cabedal Borges 

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Jorge Martins Aires  

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel Santos Freire 

 

Outras Presenças: 

Sertã     Adjunto António Simões 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro 

CIM Médio Tejo   Rita Trindade 

 
₪₪ 

 
ORDEM DE TRABALHOS 

 
09h30 

 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
O Secretário Executivo deu conta dos agendamentos das próximas reuniões: 
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  2 de novembro – reunião preparatória com autarquias no âmbito do Plano de 
Ordenamento da Albufeira de Castelo do Bode. Deverá sair desta reunião uma síntese 

a enviar à posteriori para os autarcas, para a reunião do dia 7 de novembro; 
 

 7 de novembro – reunião no âmbito do Plano de Ordenamento da Albufeira de Castelo 
de Bode com autarcas e as entidades demais envolvidas. 

 
 15 de novembro –  cancelada a reunião sobre Descentralização de Competências, tendo 

em conta a falta ainda de alguns diplomas sobre esta matéria; 

 
 26 de novembro – Próxima reunião da Assembleia Intermunicipal 

 
 29 de novembro – Próxima reunião do Conselho Intermunicipal 

 
 A avaliar uma reunião com os autarcas, sobre outros assuntos, em dia e data que ficou 

de ser definido, entretanto. 
 
 

Saúde Oral 
 

O Secretário Executivo deu conta da cerimónia de assinatura destes protocolos com a 
Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, tendo esclarecido que estava 

ainda em aberto algumas pequenas alterações já indicadas. 

Deu conta, que o processo de contratação deverá ser feito por cada uma das autarquias 
em separado, pois assim o processo será mais fácil de conduzir, contudo, todas as questões 

jurídicas serão salvaguardadas e bem avaliadas.  

O Presidente da câmara de Mação, relembrou que a sua autarquia já tem o equipamento, 

tal como outras e que esta situação tem de ser reavaliada. 

 
 

 
INFORMAÇÕES 
 
 

 Pacto para o desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do Médio Tejo – 
Ponto de situação – Informação interna n.º 3951/2018  
 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento do Ponto de Situação do Pacto para o 

Desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do Médio Tejo.  

A Senhora Presidente da autarquia de Tomar, solicitou que lhe fosse enviada informação 
sobre o andamento do processo da Sinagoga, nomeadamente sobre os pedidos de 

pagamento, tendo em conta que os autos de pagamento que estão atualmente parados. 

 
 

 Análise sobre o Estudo da Agregação em Baixa 
 

O Secretário Executivo deu conta do andamento dos trabalhos a todos os Presidentes. Por 
outro lado, a Senhora Presidente da CIM do Médio Tejo, esclareceu todos os Presidentes 

que a autarquia de Abrantes já tinha tomado uma posição sobre esta matéria esclarecendo 
que Abrantes iria sair fora deste processo, dado não obter parecer favorável por parte do 

seu executivo, contudo convicta que se Abrantes entrasse neste processo seria o melhor 
para todos. Foram alertados todos os Presidentes, que tendo em conta esta alteração as 
reuniões agendadas individualmente com as autarquias foram canceladas de modo a ser 

reformulado o processo com a ausência de Abrantes. 
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 Eventual tomada de posição CRO – Centros de Recolha Oficiais (abate animais) 
 

O Secretário Executivo deu conta das várias reuniões que têm acontecido com os 
veterinários das autarquias resultante da Lei n.º 27/2016 de 23 de agosto que entrou 
recentemente em vigor e que proíbe o abate de animais de companhia por motivo de 
sobrelotação dos Centros de recolha Oficiais (CRO). Os dados oficiais da DGAV referem que 
apenas são adotados 1 em cada 3 dos animais recolhidos, ficando atualmente dezenas de 
milhar sem colocação por adoção. Preocupados com esta problemática decidiram preparar 

um ofício para ser enviado a várias entidades com uma tomada de posição sobre este 

assunto. As entidades a enviar são: Presidente da República; 1º Ministro; ANMP; DGAV; 
Grupos Parlamentares da AR; CCDR Centro; Municípios do Médio Tejo. 

 

 
ORDEM DO DIA 
 
Proposta n.º 01     

Subscrito pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Aprovar a ata da 11. ª reunião – 11 de outubro/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a ata da 11.ª reunião, do dia 11 de 

outubro/2018. 

 
 

 
Proposta n.º 02      

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Tomar conhecimento sobre o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em 
dívida e despesas aprovadas pelo secretário executivo  - Informação interna n.º 4005 /2018 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento dos documentos apresentados respetivamente 

o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em dívida e as despesas autorizadas 
pelo Secretário Executivo. 

 

 
RATIFICAÇÕES 
 
Proposta n.º 03      

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para ratificação da informação interna n.º 3836/2018 - Proposta para aprovação do 
inicio do Procedimento AD/23/2018 – Autorização para a realização de despesa e decisão de 
contratar; escolha do tipo de procedimento; entidade a convidar e emissão de parecer prévio; 
delegação de competências no Secretário Executivo – PEDIME | M. 2.48 

O Conselho Intermunicipal ratificou por unanimidade a informação interna n.º 3836/2018 - 
Proposta para aprovação do inicio do Procedimento AD/23/2018 – Autorização para a realização 
de despesa e decisão de contratar; escolha do tipo de procedimento; entidade a convidar e 

emissão de parecer prévio; delegação de competências no Secretário Executivo – PEDIME | M. 
2.48. 
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PROPOSTAS 
 
Proposta n.º 04     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para proceder à alteração orçamental (Grandes Opções do Plano n.º 6 e Orçamento n.º 

8 – Informação interna n.º 4003/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a alteração orçamental (Grandes Opções 

do Plano n.º 6 e Orçamento n.º8). 

 
 
Proposta n.º 05     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para proceder à revisão orçamental n.º 2  - Informação interna n.º 4004/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a revisão orçamental n.º 2. Mais deliberou 
por unanimidade remeter este assunto para a próxima reunião da Assembleia Intermunicipal. 

 

 
Proposta n.º 06     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para aprovação das Opções do Plano e Orçamento para o ano de 2019 e seguintes – 
Informação interna n.º 4001/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade as Opções do Plano e Orçamento para o 

ano de 2019 e seguintes. Mais deliberou por unanimidade remeter este assunto para a próxima 
reunião da Assembleia Intermunicipal. 

 

 
Proposta n.º 07     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para iniciar abertura do procedimento de contratação pública – Candidatura Economia 
Circular nas Compras Públicas Conjuntas: AD/24/2018: Aquisição de serviços de consultoria 
para elaboração do Plano de Economia Circular nas Compras Públicas – Informação interna n.º 
3950/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade proceder ao inicio do procedimento com 
vista à aquisição de serviços de consultoria para elaboração do Plano de Economia Circular nas 
Compras Públicas da região do Médio Tejo, nos moldes propostos, nomeadamente através de 
procedimento de ajuste direto com convite a efetuar à Agência Regional de Energia e Ambiente 
do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul, delegação de competências no Secretário Executivo da CIM 

do Médio Tejo e aprovação das peças do procedimento. 

 
 
Proposta n.º 08     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para fornecimento de Seguros à Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, no âmbito 
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do Acordo Quadro de Seguros da Central de Compras da CIM MT – AD/21/2018 – Informação 
interna n.º 3995/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade proceder ao inicio do procedimento, 
nomeadamente autorização para a realização da despesa e decisão de contratar, com 
procedimento de ajuste direto e aprovação das peças do procedimento e respetiva delegação de 
competência para condução do procedimento no secretário executivo. 

 
 
Proposta n.º 09     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para inicio do procedimento – programa de visitas de estudo – Aquisição de serviços de 
transporte – Informação interna n.º 4002/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade proceder ao inicio do procedimento 
AD/26/2018: PEDIME | Programa de Visitas de Estudo – Aquisição de Serviços de Transporte, 
nos moldes propostos, designadamente a autorização para a realização da despesa e decisão de 
contratar, aprovação do tipo de procedimento, e delegação de competências para condução do 

procedimento no secretário executivo da CIM do Médio Tejo. 

 

 
Proposta n.º 10     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de repartição de custos - Operacionalização de Brigada de Sapadores Florestais – 

titularidade criada ao abrigo do Concurso - 01/2018 -  Informação interna n.º 3998/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade retirar a presente proposta da ordem de 
trabalhos, devendo ser posteriormente analisada em próxima reunião do Conselho 
Intermunicipal. 

 

 
Proposta n.º 11     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de pagamento – Constituição da brigada de sapadores florestais (BGIG – 1-16C Médio 
Tejo) - Informação interna n.º 3999/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a realização da transferência inerente à 
despesa trimestral (julho, agosto, setembro) às referidas Associações, no valor de 34.721,26€ 

repartida nos seguintes moldes: 
 - 21.058,24€ para a Associação de Agricultores dos Concelhos de Abrantes, Constância, Sardoal 
e Mação; 
 - 13.663,02 € para a Aflomação – Associação Florestal do Concelho de Mação 

 

 
Proposta n.º 12     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de delegação de competências no Secretário Executivo para a condução do 
procedimento - Procedimento – CP/04/2018 - Aquisição de Serviços para a realização de ações 
de divulgação, comunicação, e sensibilização – área temática riscos associados às alterações 
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climáticas -  Informação interna n.º 3996/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade, tendo em conta os prazos legais da 
candidatura a delegação de competências no secretário executivo para a condução do 
procedimento, designadamente aprovação do relatório final do procedimento, designadamente 

para efeitos de adjudicação, aprovação da minuta de contrato, bem como das restantes ações 
subsequentes. 

 

 
Proposta n.º 13     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de Constituição – Carta de Intenções – Centro de Competências Geoespacial – 
Concelhos do Pinhal Interior - Informação interna n.º 3997/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade integração da CIM do Médio Tejo na criação 
do Contro de Competências GeoEspacial no âmbito da dinamização do Pinhal Interior, conforme 
carta de intenção anexa a este processo. 
Aprovou ainda por unanimidade, o seguinte: 
 - Localização do Centro de Competências GeoEspacial no Habitat de Inovação Empresarial dos 

Setores Estratégicos (HIESE), no município de Penela, conforme referido na carta de intenção 
enviada; 
 - Tendo em consideração os municípios desta CIM, Mação, Sertã e Vila de Rei, atendendo à 
estratégia geográfica, endereçar um convite ao Instituto Politécnico de Castelo Branco, para 

além da Universidade de Coimbra. 

 

11h00 
Presença do Secretário de Estado da Modernização Administrativa, Turismo de 
Portugal e AMA, para apresentação do manual relativo à harmonização de 
procedimentos. 
 

Estiveram presentes na reunião o Secretário de Estado da Modernização Administrativa, a Vice-
Presidente do Turismo de Portugal e o vogal da Agência para a Modernização Administrativa. O 
Secretário de Estado, deu conta que apesar de estar no Governo há apenas uma semana, dado a 
sua antecessora neste processo estar com a pasta da Cultura, considerou que não poderia 
protelar e adiar este encontro, dado considerar trata-se de um processo com o qual se identifica, 
que considera fundamental e fulcral nesta matéria. 

Fez uma breve introdução e passou a palavra ao vogal da AMA que mais em pormenor 

apresentou o trabalho efetuado de onde resultou o manual relativo à Harmonização de 
Procedimentos, no âmbito do licenciamento turístico. 
Terminadas as várias intervenções a Presidente desta CIM, definiu uma metodologia de trabalho, 
ficando a Secretaria de Estado encarregue de nos enviar este manual, dado que havia 
necessidade de ser efetuados pequenos ajustes, para as autarquias se pronunciarem e ser 
efetivamente fechado. 

 
 
 
 

 
 
 
  


